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昨年中は大変お世話になり、ありがとうございました。 

本年もどうぞよろしくお願いいたします。 

昨年は激動の 1 年だった気がします。今年は、心穏やか

に                 に過ごしたいと願っています。小規模多機能自治センタ

ーと 7 つのまちづくり協議会との違いは何か。その運営はどうするのか。自治会未加入者が増え

る中、まちづくりの担い手をどうして広げていくのか。参画する意欲を見いだせるのかが大きな

課題だと思っています。市の職員も一緒に汗をかかなくては盛り上がりません。一部の職員では

ダメだと思っています。人口減少、少子高齢化が進み、孤独・孤立、不登校も増え、なかなかコ

ロナ前に戻れない現状があります。コミュニティの再構築は大変努力のいることだと思っていま

す。公共施設の効率化は、考えて行かなくてはならず、一般質問から、石部文化ホールについて

は、湖南市に 2 つのホールの運営は難しいと思いました。建築の構造的に文化ホール部分の改修

は難しいと思いました。そうならば、新しい自治センターをどのようなものにしていくのか。図

書機能をどう残していくのか。これからの皆さんとの議論が重要と感じています。使用しやすい

ステージや調理室の設置も必要でしょう。私は、本がある居場所については、残してほしい。そ

こには、市民が参画する仕掛けも入れながら、市民の居場所となるスペースをと考えます。ご意

見をお聞かせください。様々なボランティア団体の活動拠点も含めた一体的な未来志向の公共施

設。そこは使い易い場所でなくてはと思っています。副議長については、今回もその夢は叶いま

せんでした。たくさんの方々に気にかけていただきました。本当にありがたく心に沁みました。

辛い経験は昨年までとし、今年はまた新たな気持ちで、市民の福祉向上のために、議会人として

力を尽くしていきたいと思いますので、引き続きのご支援をどうぞよろしくお願いいたします。 

 他国では、信じられない戦争が続いています。どうすることも出来ない自分が歯がゆい気持ち

で一杯です。自然破壊による地球温暖化も大変心配です。急激な寒波も押し寄せるようですので、

お身体にはくれぐれもご自愛いただき、今年も元気にお過ごしください。 

ホームページも是非ご覧頂けましたら幸いです。 
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新年

あけましておめでとうございます。
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私の質疑・意見内容 
・図書館協議会で石部図書館の廃止について協議

されなかった事。 
・市民は知らされず、なぜ無くなるのか協議がさ

れなかった事。 
・石部小規模多機能自治センター内に図書に関す

る部屋が明記されてない事。 
・湖南市公共施設等総合管理計画、個別施設計画

には、2 館を 1 館にするとは書いていない事。 
・発想を新たに施設の在り方を検討されていない 
・なぜ今なのかの説明が不十分。 
・アフターコロナで人が分断された今だからこそ

文化は必要で、本を媒体にした居場所は必要。 
反対討論を行いました。 

議案第 53 号 石部図書館廃止条例 
議案第 54 号 石部文化ホール廃止条例 
共に、全員反対で 2 議案とも否決されました。 
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舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

議案第 53 号・54 号とも全員反対で否決されまし
た。これからの議論となります。 
 
 
石部駅周辺整備事業・・3 億 4121 万 8000 円 
             (繰越明許費) 
 自由通路の基礎工事施工時に想定外の岩盤が
出現したことによる修正設計を要したため。 
 
 
 
 
 
 
 
            QR コードを読み取って下 

                 さい。動画が見られます。 

今回の立候補は 2 回目の挑戦でした。全員協議
会で立候補を表明していましたが、なぜか指名推
選となり、異議を申し立てました。その後選挙と
なり、立候補されていない方に 14 票。私に 2 票
という結果となりました。残念な結果でした。 
一人でも私に票をいれていただいた方がおられ
たということを励みに、また市民の為に働いてい
こうと今、思っています。ご心配いただいた皆様、
本当にありがとうございました。 
インターネット配信で、副議長立候補に際しての
所信を述べています。一度動画をご覧頂ければと
嬉しいです。内容は以下の通りです。 
○政策提言できる議会にしたい。 
○議会としての学習機会を持ちたい。 
○コロナ前に開催していた、子どもや、子育て世 
代の皆様等、意見交換の場を持ちたい。 

○男性も女性も平等に人権が尊重される議会を。 
混沌とした時代だからこそ、議会の責任は大きい
との意見を述べさせていただきました。 
 

  

 

一般会計補正予算（第 5 号） 可決 

 
 
 

     副議長選挙に立候補しました。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

福祉授産施設を多く持つ石部地先では、「1日も早

い石部駅のバリアフリー化」は急務でした。市民

と共に募った署名活動や、6 回の一般質問をして

20 年。やっと形になりました。乗降客が減ってい

ます。是非とも多くの方に利用いただき、関西圏

への通勤通学者を増やし、これ以上 JRの便数が減

らないよう、バスを含めた公共交通の利用にご協

力お願いします。 

今後の残りの事業 

1， 南側駅舎待合室の整備 

2， ホームの嵩上げ工事 

3， 跨線橋の撤去作業 

4， 石部駅北側広場の整備 

供用開始予定は令和 7 年度です。楽しみに待ちた

いと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
議案 100 号 市道認定 
 
 
 
 
 
市道五軒茶屋 4 号線の現地踏査に行きました。

石部緑台地先では、平成 28 年頃内陸型国際総合物
流ターミナル整備構想が進められていたように、
交通の便が大変良い環境にあります。現在 3 つの
エリアに分けて、物流倉庫の建設が進められてい
ました。多くの雇用を生み、湖南市の発展に繋が
るよう期待をしています。 

 
湖南市地域公共交通計画についての報告 
湖南市の地域公共交通計画（素案）の報告があ

りました。コロナ禍の影響など市内コミュニティ
バスの利用者は回復していない状況で、人口減少、
高齢化も伴い、大変厳しいとの事でした。また、
令和 6 年 4 月から、改善基準公示の改正により、
バスの労働時間が改善され、全国的に運転手のな
り手不足が深刻とのことです。1 月にパブリックコ
メントがありますので、ご意見をお寄せ下さい。 

審査結果 

12 月議会定例会 

        

 

   

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

産業経済常任委員会審査 可決  

 

10/13 石部図書館を廃止する条例・継続審査 

        

 

   

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

12／15 石部駅！新しい歩道橋と 

待望のエレベーター設置が完成！！ 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

福祉教育常任委員会審査   

 



一般質問  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

                        

 

  

 

 

 

 
 
 
問 湖南市が求めている文化について 
答 文化・芸術活動への参加・参画意識の醸成 
  を図っていくものと捉え、湖南市文化振興

計画の策定を考えていきます。 
 
問 今年度「こなんアンサンブルフェスティバ

ル」や「青少年夏休みコンサート」がなく
なった理由について 

答 文化ホール直営化を機会として、事業検証
のため実施していません。今年度の市主催
事業は、「きらめきコンサート」と「早春
コンサート」を継続実施します。市民ニー
ズの把握を行い、文化振興につながる効果
的な事業を関係者の皆様に協力いただき
ながら企画していきます。 

 
問 社会教育の観点から、文化振興について 
答 音楽にふれることなどの文化活動体験は、 
  子どもの心を豊かにし、感性や協調性、創

造性、集中力など「非認知能力」を伸ばす
ものと承知しています。 

 
問 石部文化ホールの維持管理経費、将来的リ 

スクについて 
答 石部文化総合センターとして、概算で年間

約 1270 万円。主に内訳は清掃や警備、エ
レベーターの等の施設管理や文化ホール
部分の舞台吊物設備や調光設備、空調設備
など改修が必要なものもあり、大規模改修
工事費用は概算で約 3 億 9 千万円です。 

 
問 ホール部分だけ、使い勝手のよい施設に改

修できないのか。 
答 ホール部分の大きなスペースを改修して

活かすには、相当なる補強が必要となる。 
 
問 石部文化総合センターの今後について 
答 西庁舎周辺整備計画の方向性と整合を図

りながら、中学校区の小規模多機能自治構
想の中で引き続き検討していきます。 

ホールの使用料については、利用区分での料 
金設定等、利用しやすいように見直しも必要。 
小規模多機能自治センターがどういうものな
のか、まずは示してほしい。未来に向け、地方
自治の発進拠点として、議論重ね、使い勝手の
良い施設を望む。文化・スポーツは予算が切ら
れ易い所だが、経済的な問題からも孤独、孤立
する方が増える今だからこそ、心を豊かにして
くれる文化振興は大切だと考え、予算の拡充、
職員増員も必要だ・・・・・と意見をしました。 
 
 

   
 
問 子ども家庭庁が新たに始める妊娠した 
  女性への出産準備金、出産後の新たな 

給付金について 
答 妊娠届時の面談相談後に出産応援給付 

金として、妊婦一人当たり 5 万円。新生 
児訪問相談時の面談後に子育て応援給付 
金として、新生児一人当たり 5 万円を支 
給され、伴走的支援に繋げる事が目的。 

 
問 国が努力義務と定める「子ども家庭セン

ター」について 
答 法の改正により、児童福祉機能を担う子

ども家庭総合支援拠点と母子保健機能を
担う子育て世代包括支援センター一帯と
したセンターを設置します。本市は既に
3 つの部署が連携しやすいよう同じフロ
アで仕事をしています。 

 
問 今後の課題について 
答 専門職となる統括支援員の配置とサポ

ートプランの作成を誰がするのかなど検
討が必要です。 

 
 
答 地権者との交渉を現在も粘り強く継続

しています。湖南市道路整備計画に基づ
いて進めていきます。来年度見直しとな
りますが、整備効果を評価する指標別ポ
イントからも、優先度が下がることはあ
りません 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
問 今年は地球温暖化の影響か、ハチの巣被

害の苦情をたくさんいただきました。他
市町では補助金制度を設けている所もあ
りますが、湖南市の考えを問います。 

 

答 いまのところ、補助金制度は考えていま
せんが、周囲に危険を及ぼすことから、
未然に巣が出来るのを防止していただく
など、ホームページにおいて、ハチにつ
いての防御策等の啓発に務めてまいりま
す。 
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  文化振興と 

    石部文化ホールの今後について 

          

     

 

     

  

  市道宮ヶ谷線・歩道確保の進捗状況 

  

  

 

  ハチの巣駆除に対する費用補助の制度 

  

  

 

    子どもを育む施策について 
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10 月 2 日(月)～3 日（（火） 

40 回目 JIAM 研修へ・ 
・こどもまんなかまち
づくり 講師 前三鷹
市長、清原慶子氏。こ
ども家庭庁の設立から
こども基本法の施行に
参与として関わってこ
られました。「愛され保
護される」といった文
言が明記されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 月 17 日(火)～18 日（水）  

ハンセン病の事を正しく知りたいとの思いから、岡

山県の国営療養施設、光明園と愛生園へ、「元気会」

の皆さんと訪れました。「人間回復」悲しい言葉です。

子どもの頃に施設に強制的に連れてこられ、お母さ

んへの思いは募るばかり。薬ができ感染しないとわ

かっても、故郷には、既に戸籍は無く、悲しい現実

があります。円満山菩提禅寺住職の安部先生にも同

行いただき、貴重な歴史を知ることができました。 

研修報告と議員活動 

     1 日 防災訓練一時集合場所設置（宝来坂） 

   6 日 ポケットパーク草刈り（with 宝寿会） 

     7 日 石部南小学校運動会 

  13 日 福祉教育常任委員会連合審査 

  19 日 図書館を考える会 

    21 日 「泣いた赤おに」鑑賞 

    22 日 ウツクシマツフェスタ 

  25 日 青少年指導支援の会講演会（in 真明寺） 

    30 日 スクールガード（月・火） 

   2 日 孤独・孤立対策進法学習会（オンライン） 

     4 日 国際協会関係者研修会 

   8 日 「元気会」学習会(民具を照らす会) 

     9 日 「トップランナーに学ぶ」受賞事例研修会 

   10 日 臨時議会 

   11 日 議会報告＆懇談会 

   12 日 石部南学区ふれあい祭り 

    13 日 インターネットの人権研修会 

    20 日 伊万里市民図書館から学ぶオンライン研修会 

    26 日 G ネットフェタ運営参加 

29 日～20 日 12 月定例議会 

3 日 きらめきコンサート鑑賞 

    16 日 夜間中学シンポジウム 

  17 日 うちなる国際化フォーラム 

   

   

 

 

 

 

 

 

   

 

 

      

 

 

 

 

                          

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

 10 月 25 日 観光協会研修     10 月 29 日 湖南市文化祭 
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11 月 5 日 (日) 
大変いいお天気に恵ま
れ、防災のお祭りを開
催しました。防災食や
AED、消化器体験等の
ブースを設け、スタン
プラリーで繋げまし
た。綿菓子を無料で振
る舞い、楽しさを醸し
出しましたが参加者が
今ひとつ。残念でした。 

議会報告＆懇談会 

令和 6 年 2 月 4 日 (日)   

石部まちづくりセンター 

           10：00～12：00 

        議会での議論を報告しま
す。皆様のご意見もお聞き
します。湖南市のまちづく
りについて話しませんか。 

        お越しをお待ちしていま
す。 

 
 
 
 
 
 
 
11 月 3 日ミュージックカフェ    11 月 12 日「図書館」研修会    

 

 

 

 

 

 

11 月 18 日災害ボランティア養成講座  11 月 23 日 楽市楽座   

 

 

 

 

 

 

11 月 26 日 青春祭      12 月 3 日マラソン大会 

防災フェスタ（宝来坂） 

11 月 

12 月 

10 月 

ハンセン患者に対する差別と歴史的背景を知る！ トップマネジメントセミナー 

   あなたも議員に！！ 

   

議員さんってどんな仕事ですか。 

   議会の仕組みはどうなっているの？ 

一緒にお話しませんか？ 

 

  私までご連絡、お待ちしています！ 

             

 


